



























# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Masalah

Bahasa merupakan salah satu alat yang digunakan manusia untuk bersosialisasi dengan lingkungannya tanpa adanya bahasa mereka tidak dapat berkomunikasi antara sesamanya. Dalam berkomunikasi manusia memiliki banyak cara untuk menyampaikannya antara lain dengan menggunakan bahasa secara lisan, tertulis maupun isyarat. Dalam hal ini pembelajaran bahasa Arab yang erat hubungannya dengan usaha memenuhi tuntunan ajaran agama, sebab jika orang Islam menguasai bahasa Arab maka dengan sendirinya ia akan mudah memahami maupun menghayati serta mengamalkan ajaran agama sebagaimana yang dianjurkan oleh al- Qur'an dan al- Hadits juga kitab-kitab lain yang berisi ajaran agama<sup>1</sup>.

Ada asumsi lain yang tidak mendukung pengajaran bahasa arab yaitu bahwa sebagian besar anak didik yang tidak mampu berbahasa arab ternyata masih bisa menyelesaikan studinya dan lulus, dengan pengertian lain bahwa bahasa Arab bukan menjadi syarat mutlak yang harus dipenuhi oleh murid<sup>2</sup>. Dari latarbelakang pendidikan siswa di MTs Nurul Hikmah Kedung Cowek Surabaya yang berbeda yakni ada yang berasal dari MI dan ada yang dari SD yang mana

---

<sup>1</sup> Juwariyah Dahlan, *Metode Belajar Mengajar Bahasa Arab*, (Surabaya: Al- Ikhlas, 1992), 100

<sup>2</sup> Ibid, 96

belum ada pelajaran bahasa arab, maka dari itu guru bahasa arab di sini menggunakan media *kartun humor* juga sebagai stimulator kegiatan pengajaran bahasa arab. Di sini penulis menggunakan media **Kartun Humor** sebagai salah satu daya tarik dalam pengajaran muhadatsah yang mana siswanya terstimulasi dengan pengaruh gambar kartun bersifat humor, jadi dengan media tersebut diharapkan mampu menstimulasi pelaksanaan pengajaran bahasa arab menjadi lebih efektif. Mata pelajaran bahasa arab merupakan salah satu mata pelajaran yang diarahkan untuk mendorong, membimbing, mengembangkan, dan membina kemampuan berbahasa arab fushah, baik produktif maupun reseptif, serta menumbuhkan sikap positif terhadap bahasa itu. Kemampuan bahasa Arab produktif yaitu kemampuan menggunakan bahasa itu sebagai alat komunikasi baik secara lisan atau tertulis. Kemampuan berbahasa reseptif yaitu kemampuan untuk memahami pembicaraan orang lain dan kemampuan memahami bacaan.

Dalam kaitannya dengan pendidikan formal seperti halnya di MTs Nurul Hikmah pelajaran bahasa Arab dimasukkan ke dalam kurikulum pendidikan. Pada saat ini sekolah tersebut telah menggunakan Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan (KTSP), yakni otonomi untuk meningkatkan mutu pendidikan sekolah tersebut. Sebagaimana telah ditetapkannya UU No. 22 dan 25 tahun 1999 tentang Otonomi Daerah yang secara langsung berpengaruh terhadap perencanaan, pelaksanaan dan evaluasi pendidikan. Bila sebelumnya pengelolaan pendidikan merupakan wewenang pusat, maka dengan berlakunya Undang-undang tersebut kewenangannya berada pada pemerintah daerah, kota atau kabupaten, dalam

































d. Kurang dari 40 % = Tidak Baik <sup>18</sup>

Untuk mengetahui ada tidaknya pengaruh antara dua variabel yaitu media kartun humor (*Variabel X*) dengan Pengajaran Muhadatsah Siswa MTs Nurul Hikmah Kedung Cowek - Surabaya (*Variabel Y*) dan seberapa besar pengaruhnya media kartun humor terhadap pengajaran muhadatsah siswa MTs Nurul Hikmah Kedung Cowek - Surabaya. Maka penulis menggunakan rumus *Product Moment* :

$$r_{xy} = \frac{N \sum xy - (\sum x)(\sum y)}{\sqrt{[N \sum x^2 - (\sum x)^2][N \sum y^2 - (\sum y)^2]}}$$

Keterangan :

$r_{xy}$  : Angka indeks korelasi *r* product moment

$N$  : Jumlah responden

$\sum xy$  : Jumlah hasil kali  $x$  dan  $y$

$\sum x^2$  : Jumlah hasil kali dari  $x$  dan  $y$

$\sum y^2$  : Jumlah hasil kali dari  $y$  dan  $y$

Selanjutnya untuk mengetahui seberapa besar kecil pengaruhnya maka penulis menerapkan standar interpretasi sebagai berikut :<sup>19</sup>

---

<sup>18</sup> *Ibid*, 246

<sup>19</sup> Anas Sudjino, *Statistik Pendidikan*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2004), 193-206







## BAB II

### KAJIAN TEORI

#### *“Pengaruh Media Kartun Humor Terhadap Pengajaran Muhadatsah Siswa MTs Nurul Hikmah Kedung Cowek - Surabaya”.*

#### **A. Pembahasan Mengenai Pengajaran Muhadatsah**

##### **1. Pengertian Pengajaran Muhadatsah**

Kata “pengajaran” berasal dari “ajar” yang mendapat imbuhan *pe-* dan akhiran *-an*, sehingga terbentuk kata pengajaran yang artinya perihal mengajar atau cara mengajar.

Sedangkan “mengajar” sendiri diartikan segala upaya yang disengaja dalam rangka memberi kemungkinan bagi siswa dengan tujuan yang telah dirumuskan.<sup>20</sup>

Ada beberapa teori lain yang menjelaskan tentang definisi mengajar di antaranya :

- a. Definisi yang lama : Mengajar adalah penyerahan kebudayaan berupa pengalaman-pengalaman dan kecakapan anak didik kita.
- b. Definisi dari De Queliy dan Gazali : Mengajar adalah menanamkan pengetahuan kepada seseorang dengan cara paling singkat dan tepat.

---

<sup>20</sup> Muhammad Ali, *Guru Dalam Proses Belajar Mengajar*, (Bandung: Sinar Baru Algensindo, 1996), 12

- c. Definisi modern di negara-negara yang sudah maju : “Teaching is the guidance of learning” ( Mengajar adalah bimbingan kepada siswa dalam proses belajar).
- d. Definisi dari Klipatrik : Mengajar adalah mencari keadaan atau situasi yang mengandung problem kemudian siswa harus menghadapi masalah itu untuk dapat menyelesaikannya.
- e. Definisi dari Alfin : Mengajar adalah suatu aktivitas untuk mencoba, menolong, membimbing seseorang untuk mendapatkan, mengubah atau mengembangkan skill, ideals (cita-cita) attitude, appreciations (penghargaan) dan knowledge.
- f. Definisi dari Morrison D. MC. Intyre : Mengajar adalah aktivitas personal yang unik.
- g. Definisi dari R. Pancella : Mengajar adalah membuat keputusan (*decision making*) dalam interaksi dan hasil dari keputusan guru adalah jawaban siswa atau sekelompok siswa, kepada siapa guru berinteraksi.
- h. Definisi dari Mursell : Mengajar adalah mengorganisasikan belajar menjadi berarti atau bermakna bagi siswa.
- i. Definisi dari Warn Rasyidin : mengajar adalah partisipasi guru dan siswa satu sama lain.<sup>21</sup>

---

<sup>21</sup> Slameto, *Belajar dan Faktor-faktor Yang Mempengaruhinya*, (Jakarta: Rineka Cipta, 1995), 30-34.







adalah merupakan penjabaran dari tujuan umum, karena tujuan umum itu sulit dicapai tanpa dijabarkan secara operasional dan spesifik.<sup>25</sup>

Tujuan pengajaran muhadatsah pada umumnya adalah :

- a. Supaya pelajar bisa berhubungan atau berkomunikasi dengan orang penguasa bahasa yang dipelajari.
- b. Supaya pelajar bisa berkomunikasi secara benar, baik dan indah yang menimbulkan simpati kepada orang penguasa bahasa yang dipelajari.
- c. Supaya pelajar mengambil pengetahuan yang disampaikan dengan menggunakan bahasa yang dipelajari.<sup>26</sup>

Adapun tujuan pengajaran muhadatsah secara umum dapat diperinci sebagai berikut :

- a. Supaya paham dan mengerti segala hal yang dibaca atau di dengar dalam bahasa arab.
- b. Supaya mengerti makna dalam membaca al- Qur'an sehingga dapat mengambil petunjuk dan pengajaran dari padanya.
- c. Supaya dapat belajar ilmu agama Islam dalam buku-buku yang banyak dikarang dalam bahasa Arab, seperti Ilmu Tafsir, Hadits, Fikih, dan sebagainya.

---

<sup>25</sup> Tayar Yusuf, Syaiful Anwar, *Metodologi Pengajaran Agama dan Bahasa Arab*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada 1995), 189.

<sup>26</sup> M. Sholehman Manan, *Pengantar Kaidah Berbahasa Indonesia Yang Baik dan Benar*, (Jakarta: Tarbiyah IAIN Sunan Ampel, 1991), 4-5.

d. Supaya pandai berbicara dan mengarang dalam bahasa Arab, untuk berhubungan dengan kaum Muslim di luar negeri, karena bahasa Arab itu sebenarnya bahasa umat Islam di seluruh dunia, bahkan bahasa Arab sekarang telah menjadi bahasa ilmiah.<sup>27</sup>

Tujuan pengajaran di atas masih sangat umum dan masih sangat mengambang, maka dari itu perlu dijabarkan secara khusus agar tujuan umum tadi dapat tercapai. Adapun tujuan dari pengajaran ini adalah disesuaikan dengan materinya seperti tujuan khusus Muhadatsah (bercakap-cakap), Muthala'ah (membaca), Qawa'id ( Nahwu-Sharaf ), Imla' (dikte) dan tujuan khusus Insya' (mengarang).<sup>28</sup>

Secara ideal, tujuan proses belajar mengajar adalah agar bahan yang dipelajari dapat dikuasai sepenuhnya oleh murid ini yang disebut sebagai “*Mastery Learning*” atau belajar totalitas, artinya penguasaan penuh.<sup>29</sup>

Begitu juga dengan pengajaran bahasa Arab khususnya, siswa harus menguasai penuh bahan pelajaran bahasa arab tersebut guna mencapai tujuan yang diinginkan.

Penguasaan penuh ini dapat dicapai dengan syarat-syarat sebagai berikut :

---

<sup>27</sup> Mahmud Yunus, *Metodik Khusus Bahasa Arab (Bahasa Al- Qur'an)*, (Jakarta: Al- Hidayah, 1975), 21-22.

<sup>28</sup> Tayar Yunus, Syaiful Anwar, *metodologi pengajaran agama dan bahasa Arab*, 190

<sup>29</sup> S. Nasution, *Berbagai Pendekatan Dalam Proses Belajar Mengajar*, (Jakarta: Bumi Aksara, 1982), 36.











Dalam hal ini penulis akan menjelaskan batasan-batasan masalah yang penulis sajikan adalah tentang pelaksanaan pengajaran muhadatsah bahasa arab.

**(a) *Muhadatsah***

Muhadatsah merupakan salah satu materi dalam pengajaran bahasa Arab yang mana di dalamnya murid diajarkan bercakap-cakap dalam pembicaraan sehari-hari dengan berbahasa Arab. Percakapan itu dilakukan antara guru dengan murid, murid dengan murid guna menambah perbendaharaan kata.<sup>35</sup>

Dalam rangka mengajarkan kemahiran berbicara dan menyimak mata pelajaran. Muhadatsah perlu diberikan dalam bentuk pola-pola kalimat dan ungkapan-ungkapan yang biasa dipergunakan dalam bahasa percakapan.<sup>36</sup>

Mengingat pentingnya Muhadatsah dalam lingkungan para pelajar khususnya, maka bagi seorang guru di dalam mengajarkan perlu memperhatikan metode-metode sebagai berikut :

- a. Guru memilih topik yang sesuai dengan tingkat pemikiran murid cocok dengan tingkat umur mereka.

---

<sup>35</sup> Juwariyah Dahlan, *Metode Belajar Mengajar Bahasa Arab*, 119.

<sup>36</sup> Depag. RI, *Pedoman Pengajaran Bahasa Arab Pada Perguruan Tinggi IAIN*, 17.



di rumah dan hendaklah menguji mereka pada jam pelajaran Muhadatsah berikutnya.<sup>37</sup>

***(b) Tujuan Pengajaran Muhadatsah***

Adapun tujuan utama berbicara bahasa Asing dalam bahasa Arab adalah agar siswa memiliki kemampuan berbahasa aktif, berkomunikasi lisan atau bercakap-cakap dengan bahasa yang dipelajarinya.

Menurut Tayar Yusuf dalam bukunya Metodologi pengajaran agama dan bahasa Arab, menerangkan bahwasanya tujuan mempelajari Muhadatsah adalah sebagai berikut :

- a. Melatih anak didik agar terbiasa dan fasih bercakap-cakap dalam bahasa Arab.
- b. Terampil berbicara dalam bahasa Arab mengenai kejadian apa saja dalam masyarakat dan dunia internasional apa yang ia ketahui.
- c. Mampu menterjemahkan percakapan orang lain lewat telepon, radio, TV, tape recorder, dan lain-lain.

---

<sup>37</sup> Abu Bakar Muhammad, *Metode Khusus Pengajaran Bahasa Arab*, (Surabaya: Usaha Nasional, 1981), 59-61.

- d. Menumbuhkan rasa cinta dan menyenangi bahasa Arab dan al-Qur'an, sehingga timbul kemauan untuk belajar dan mendalaminya.<sup>38</sup>

Menurut Mahmud Yunus dalam bukunya *Metodik Khusus bahasa Arab (bahasa al-Qur'an)* menjelaskan bahwa tujuan mempelajari Muhadatsah adalah sebagai berikut :

- a. Membiasakan murid-murid, supaya pandai bercakap-cakap dengan bahasa Arab yang fasih.
- b. Melatih murid-murid supaya murid pandai menerangkan apa-apa yang tertulis dalam hatinya dan apa yang ditangkap oleh panca inderanya dengan perkataan yang betul serta tersusun menurut mestinya.
- c. Melatih murid-murid supaya sanggup membentuk pendapat yang betul dan menerangkannya dengan perkataan yang terang dan tak ragu-ragu.
- d. Membiasakan murid-murid supaya pandai memilih kata-kata dan menyusunnya menurut tata bahasa, serta pandai meletakkan tiap-tiap kata pada tempatnya.<sup>39</sup>

Sedangkan dalam kitab *Ta'lim Lughah Arabiyah* menjelaskan bahwa tujuan mempelajari Muhadatsah adalah sebagai berikut :

---

<sup>38</sup> Tayar Yunus, Syaiful Anwar, *Metodologi Pengajaran Agama dan Bahasa Arab*, 192.

<sup>39</sup> Mahmud Yunus, *Metodik Khusus Bahasa Arab (Bahasa Al- Qur'an)*, 65.







ialah dengan menggunakan latihan pola kalimat (pattern drill). Oleh karena itu, memerlukan banyak latihan ucapan dan latihan pengutaraan lisan (ekspresi).<sup>41</sup>

Adapun latihan ucapan untuk memperoleh kemahiran berbicara dapat ditempuh dengan berbagai cara, diantaranya :

- 1) Sound bracketing drill yaitu latihan mengucapkan bunyi-bunyi yang baru dan asing dengan cara mengucapkannya dari satu fonem yang lain seperti س - ش - ص
- 2) Minimal Pair Drill yaitu membedakan satu fonem dengan fonem lain melalui pasangan kata dengan perbedaan yang kecil sekali seperti صار dengan سار
- 3) Oral reading yaitu: membaca dengan keras merupakan latihan yang baik untuk ucapan, sebab dalam latihan ini tidak hanya fonem-fonem yang terpisah yang dilatih tetapi rangkain kata dan kalimat serta intonasinya
- 4) Listen-and-repeat drill yaitu latihan yang terdiri dari kegiatan yang mendengarkan terlebih dahulu kemudian baru menirukannya
- 5) Nyanyian yaitu mendengarkan dan menirukan nyanyian yang didengarkan untuk melatih ucapan <sup>42</sup>

Kemahiran menggunakan bahasa untuk menyatakan fikiran dan perasaan secara lisan menyangkut berbagai macam segi, bukan saja

---

<sup>41</sup> *Ibid*, 141.

<sup>42</sup> Muljanto Sumardi, *Pengajaran Bahasa Asing*, (Jakarta: Bulan Bintang, 1974), 57-59.





### ذهب المدرس الى المدرسة ذهب المدرس الى المدرسة

- (f) Guru menulis di papan tulis beberapa kategori atau jenis siswa diminta mengingatnya, beberapa saat kemudian tulisan dihapus. Kemudian guru menyebut satu kata benda dan siswa menyebutkan jenis benda tersebut.

Contoh :

Jenis benda	شرب	زهرة	فاكهة
Guru			Siswa
	ماء		شرب
	وردة		زهرة
	تفاحة		فاكهة

- (g) Guru atau salah satu siswa menulis satu kata (secara rahasia). Kemudian siswa satu persatu mengajukan pertanyaan untuk dapat menebak kata yang ditulis. Dalam permainan ini dapat dibagi 2 kelompok yang lebih cepat mendapat nilai baik.<sup>43</sup>

<sup>43</sup> Ahmad Nfuad Effendi, *Metodologi Pengajaran Bahasa Arab*, (Malang: Misykat, 2004), 112 –114.



Yaitu latihan melihat dan mengucapkan dengan menggunakan kartu-kartu bergambar atau bagan-bagan dinding untuk merangsang murid bercakap-cakap.

### **5) Oral Composition (الانشاء الشفوى)**

Yaitu latihan yang mencakup tanya jawab, pengutaraan kembali dan percakapan bebas.<sup>45</sup> Di samping latihan ucapan dan latihan mengekspresikan secara lisan, ada beberapa faktor lain yang menunjang keberhasilan berbicara bahasa asing termasuk bahasa asing, di antaranya :

#### **1) Faktor Motivasi**

Yaitu adanya motivasi yang mendorong seseorang untuk mempelajari suatu bahasa dengan tujuan untuk berkomunikasi dengan masyarakat penutur bahasa tersebut serta dorongan ingin memperoleh suatu pekerjaan atau mobilitas social pada lapisan atas masyarakat tersebut.

#### **2) Faktor Usia**

Perbedaan umur mempengaruhi kecepatan dan keberhasilan belajar bahasa kedua pada aspek fonologi, morfologi, dan sintaksis.

#### **3) Faktor Penyajian Formal**

Pembelajaran bahasa secara formal berpengaruh terhadap kecepatan dan keberhasilan dalam memperoleh bahasa asing atau seperti

---

<sup>45</sup> Depag. RI, *Pedoman Pengajaran Bahasa Arab Pada Perguruan Tinggi IAIN*, 164 –165.



halnya dalam pendidikan di sekolah dengan guru kesengajaan dan berbagai perangkat format pembelajaran seperti kurikulum, metode, guru, materi, media, dan sebagainya.

#### **4) Faktor-faktor Bahasa Pertama**

Bahwasannya bahasa pertama sebagai stimulus untuk memperoleh bahasa kedua, sebab bahasa kedua mentransfer bahasa baru diatas bahasa yang tidak ada

#### **5) Faktor Lingkungan**

Yaitu segala hal yang didengar dan dilihat oleh pembelajar sehubungan dengan bahasa kedua yang sedang dipelajari.<sup>46</sup>

Dari uraian di atas dapat disimpulkan bahwasannya dengan adanya latihan, kemauan, dan lingkungan yang mendukung akan menentukan keberhasilan seseorang dalam memperoleh bahasa yang dipelajari.

Persoalan yang tidak kalah pentingnya agar siswa terampil berbicara seperti halnya Muhadatsah adalah adanya latihan keberanian berbicara.<sup>47</sup>

---

<sup>46</sup> Abdul Chaer, *Psikolinguistik Kajian Teoritik*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2003), 250-257.

<sup>47</sup> A.S. Broto, *Pengajaran Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Bulan Bintang, 1978), 142 .





Media pembelajaran secara umum adalah alat bantu proses belajar mengajar. Segala sesuatu yang dapat dipergunakan untuk merangsang pikiran, perasaan, perhatian dan kemampuan atau ketrampilan pebelajar sehingga dapat mendorong terjadinya proses belajar. Batasan ini cukup luas dan mendalam mencakup pengertian sumber, lingkungan, manusia dan metode yang dimanfaatkan untuk tujuan pembelajaran / pelatihan.

Sedangkan menurut Briggs (1977) ; *media pembelajaran* adalah sarana fisik untuk menyampaikan isi/materi pembelajaran seperti : buku, film, video dan sebagainya. Kemudian menurut *National Education Assocation*(1969) mengungkapkan bahwa media pembelajaran adalah sarana komunikasi dalam bentuk cetak maupun pandang-dengar, termasuk teknologi perangkat keras. Oleh karena proses pembelajaran merupakan proses komunikasi dan berlangsung dalam suatu sistem, maka media pembelajaran menempati posisi yang cukup penting sebagai salah satu komponen sistem pembelajaran. Tanpa media, komunikasi tidak akan terjadi dan proses pembelajaran sebagai proses komunikasi juga tidak akan bisa berlangsung secara optimal. Media pembelajaran adalah komponen integral dari sistem pembelajaran

Dari pendapat di atas disimpulkan bahwa media pembelajaran adalah segala sesuatu yang dapat menyalurkan pesan, dapat merangsang fikiran, perasaan, dan kemauan peserta didik sehingga dapat mendorong terciptanya proses belajar pada diri peserta didik.













otak yang beraktivitas memancarkan gelombang persepsi humor. EEG setelah merekam subjek-subjek tertentu ketika subjek-subjek itu hadir sebagai bahan-bahan yang lucu dan menggelikan. Selama pengaturan canda, belahan otak bagian kiri memulai fungsionalitasnya terhadap proses pengaturan kata-kata. Segera setelah itu, kebanyakan dari aktivitas otak bergerak ke coping depan yang mana merupakan pusat emosionalitas (center of emotionality).

Menurut Eysenck (1972), humor adalah sesuatu yang dapat membuat tertawa. Sesuai dengan definisi Eysenck ini, Munandar (1996) menyatakan bahwa humor dapat dirumuskan sebagai semacam perangsangan (stimulus) yang memancing refleksi tawa. Humor menurut Razi dalam Mario adalah kata-kata, perbuatan atau peristiwa yang bisa membuat syahwat tertawa kita bangkit. Humor itu perlu bahkan penting untuk hidup. Begitu pentingnya, humor bisa disamakan dengan kebutuhan oksigen bagi paru-paru manusia. Humor yang baik adalah humor yang bisa membuat kita tersenyum tanpa membuat orang lain sakit hati. Semakin tinggi selera dan sensitivitas humor kita, maka kita akan semakin diterima oleh lingkungan sekitar. Intinya, timing kapan kita tertawa dan kapan kita tidak tertawa itu tak kalah pentingnya. Ini juga berkaitan dengan level pendidikan dan wawasan kita. Satu hal lagi yang perlu dicatat, bahwa seseorang pehumor tidak otomatis harus lucu seperti pelawak. Yang paling penting adalah dia bisa mengapresiasi humor. Bisa tersenyum atau tertawa pada humor yang baik, sehat dan bisa bersikap bijak dan berusaha menetralkan pada humor. Perlu untuk diingat bahwa rangsangan untuk tertawa haruslah bersifat







## **BAB III**

### **LAPORAN PENELITIAN**

#### **A. Gambaran Umum Obyek Penelitian**

##### **1. Sejarah Berdirinya Madrasah Tsanawiyah Nurul Hikmah**

Madrasah Tsanawiyah Nurul Hikmah merupakan sekolah menengah tingkat pertama yang berbasis agama Islam didirikan pada tanggal 1 Agustus 1989, dilatar belakangi oleh kebutuhan masyarakat yang menghendaki agar didirikannya sebuah lembaga pendidikan yang berbasis Agama Islam yang pada saat itu belum ada. Hal ini mendorong bapak Husnul Yaqin dan rekan-rekan beliau saat itu untuk mendirikan Madratsah Tsanawiyah Nurul Hikmah. Hingga pada saat ini Madrasah Tsanawiyah Nurul Hikmah telah mencetak generasi-generasi yang berprestasi di bawah bimbingan para guru yang tidak kenal lelah.

Masing-masing dari Kepala Madrasah tersebut memiliki kontribusi dan peranan yang sangat signifikan bagi perkembangan dan kemajuan MTsN Nurul Hikmah hingga bisa berdiri megah, bermutu, berkualitas hingga sekarang. Tentu juga tidak menegasikan peran dari masyarakat serta tokoh-tokoh ulama' yang ada di wilayah sekitarnya.<sup>49</sup>

---

<sup>49</sup> Interview dengan Ibu Nurul, S.PdI., Guru MTs Nurul Hikmah, Wawancara Pribadi, Surabaya, 29 Mei 2010.

































- a. Adanya kartun humor sebagai media pengajaran

No.	Alternatif Jawaban	F	%
1	a. Sangat senang	13	37,14
	b. Senang	17	53,12
	c. Tidak senang	2	6,25
Jumlah		32	100

Dari tabel di atas menunjukkan bahwa 37,14 % siswa sangat senang dengan adanya media kartun humor sebagai media pengajaran. 53,12 % senang, dan 6,25 % yang tidak tidak senang.

- b. Media kartun humor membuat pemahaman materi muhadatsah semakin sukar

No.	Alternatif Jawaban	F	%
2	a. Tidak	21	65,62
	b. Sedikit	3	9,38
	c. Ya	8	25
Jumlah		32	100

Dari tabel di atas menunjukkan bahwa ada 65,62 siswa tidak mengalami kesukaran dengan adanya media kartun humor, 9,38 % siswa sedikit mengalami kesukaran dan 25 % mengalami kesukaran.

- c. Menyukai media kartunn humor sebagai media pengajaran

No.	Alternatif Jawaban	F	%
3	a. Sangat Suka	19	59,38
	b. Suka	12	37,5
	c. Tidak suka	3	9,37
Jumlah		32	100













	( b. senang )	
2	Media kartun humor membuat pemahaman materi muhadatsah semakin sukar (a. Tidak )	65,62
3	Menyukai media kartunn humor sebagai media pengajaran (a. Sangat suka)	59,38
4	Media kartun humor lebih mempermudah proses pembelajaran muhadatsah (a. Iya)	81,25
5	Variasi penggunaan media kartun humor dalam Muhadatsah (a. Sangat kreatif)	65,62
6	Media kartun humor memotivasi pengajaran muhadatsah (a. Ya)	81,25
7	Media kartun humor mendukung dalam pengajaran muhadatsah (b. mendukung)	75
8	Perlukah Media kartun humor dikembangkan lebih lanjut (b. perlu)	78,12
9	Media kartun humor diterapkan dalam setiap pengajaran muhadatsah (b. setuju)	81,25
10	Mampu berbicara bahasa Arab setelah menggunakan media kartun humor dalam	81,25



5	Aslakhul Umam Mirza	II C	70
6	Badrul Qomar	II C	70
7	Badrul Zaman Amruwoh	II C	70
8	Devi Septi Rahayu	II C	80
9	Fathur Rozi	II C	70
10	Fitri Lestari	II C	80
11	Hariyono	II C	70
12	Irmawati	II C	80
13	Ismawati	II C	70
14	Istiana Anggraini	II C	80
15	Ivatul Zazila Ayu Bahri	II C	70
16	M. Fahmi	II C	80
17	M. Firmansyah	II C	80
18	Miftahul Jannah	II C	80
19	Moch. Kahfi Alfandi Putra	II C	70
20	Muhammad Faisal Ali	II C	80
21	Muhammad Irfan Ardiansyah	II C	80
22	Muhammad Mizar Ayaturrahman	II C	70
23	Oktifani Nur Hasanah	II C	70
24	Putri Idayanti	II C	80
25	Rasta Putra Kurniawan	II C	70
26	Reka Wijaya Putra	II C	70
27	Siti Chusnul Khotimah	II C	70
28	Siti Madinah	II C	70
29	Ummatun Muqtasida	II C	80
30	Vina Triska Sari	II C	70
31	Wanda Andika Putra	II C	80
32	Zainul Islam	II C	80
Total			2400





















